

Annaba, una ciudad que influyó en la historia europea

>Annaba - Mohamed Boukrita

Annaba, el puerto oriental argelino, es la tercera ciudad más grande de Argelia. Se encuentra a 620 kilómetros al este de Argel. Es un centro industrial y portuario importante. Llamada originalmente Hiru Regius y aliada de Cartago, sus primeros habitantes fueron los fenicios.

Fue refugio de los reyes nómadas hasta que la colonizaron los romanos el año 46 antes de Cristo, en la época en que fue anexionada Numidia por César. Prosperó bajo el dominio romano y se transformó en un centro cristiano hasta su destrucción en el siglo XV de Cristo. Annaba es la ciudad natal del célebre San Agustín, muerto el año 430 de Cristo. Era una personalidad importante que participó grandemente en la expansión de la fe cristiana occidental. Ordenado sacerdote, fundó varias órdenes religiosas. Sin embargo hay quien afirma que tenía ideas heterodoxas.

En el siglo VI los romanos conquistaron la ciudad y la reconstruyeron. Después de la conquista islámica del Norte de África (siglo VII de Cristo), Annaba fue construida a dos kilómetros de distancia de la antigua Hiru Regius, que fue abandonada y se transformó

en ruinas. Más tarde, durante la colonización francesa (efectiva a partir de 1830), la resistencia de Annaba duró hasta 1832. La ciudad fue utilizada como base de las fuerzas aliadas durante la Segunda Guerra Mundial, teniendo que sufrir durísimos ataques de la aviación alemana el invierno de 1942.

Actualmente Annaba es capital de provincia. Es un puerto sobre el mediterráneo, cerca de la desembocadura de un pequeño río. La parte antigua de la ciudad, con sus calles estrechas y sus mercados, es extraordinaria. Por otra parte, también se puede admirar la arquitectura de los modernos edificios franceses y de las casas locales originales. Annaba es también una ciudad industrial, que exporta grandes cantidades de metales desde su puerto mediterráneo.

Los franceses le pusieron el nombre de 'Bone', pero después de la independencia de Argelia (julio de 1962), se volvieron a arabizar muchos nombres de lugares que los franceses habían cambiado, y se le puso Annaba. Durante la guerra de independencia disminuyó el número de habitantes porque la mayoría de los europeos emigraron a Francia. Sin embargo, gracias a su belleza y a sus monumentos, la ciudad atrajo a un gran número de ciudadanos de todas las partes de Argelia. Hoy día tiene más de 450 000 habitantes, mientras que el número de estudiantes inscritos en su importante Universidad supera los 40 000.

Los viajeros a Annaba podrán comprobar que es fácil llegar a y salir de la ciudad, gracias a una buena red de carreteras y a los ferrocarriles que la unen al resto del país, y gracias también a su aeropuerto internacional Rabah Bitat. ■



La estación del tren

محطة القطار



الكاتب (الثاني من اليسار) مع أصدقائه وهم يتمتعون بمحطات عتابة

El autor (segundo desde la izq.) con sus amigos, deleitándose con helados de Annaba